

Eine der wichtigsten Aufgaben der Kreisleitungen besteht in der Anleitung und Befähigung der Grundorganisationen zur Durchführung der Parteibeschlüsse. Im Hinblick auf ihre Bedeutung sind hier insbesondere die Grundorganisationen der Kombinatbetriebe zu erwähnen. Dort arbeiten gegenwärtig 553 649 Kommunisten. Der Organisationsgrad der Partei in den zentralgeleiteten Kombinat der Industrie und des Bauwesens stieg seit dem X. Parteitag von 18,9 Prozent auf 19,3 Prozent. Insgesamt sind 79,4 Prozent aller Genossen Arbeiter aus Industrie und Bauwesen in den Kombinat beschäftigt. Das ist eine gewaltige Kraft.

Die große
Verantwortung
der Kombinate

Als sehr wirksam hat sich erwiesen, daß die Bezirksleitungen am Sitz der Kombinate alles tun, um zu sichern, daß diese ihrer volkswirtschaftlichen Verantwortung gerecht werden. In jedem Betrieb, in jeder wissenschaftlich-technischen Einrichtung des Kombinates muß man die Aufgaben des gesamten Kombinates kennen. Das hat großen Einfluß auf die Tätigkeit der Grundorganisationen. Zugleich bewährt sich eine gute Zusammenarbeit der Bezirks- und Kreisleitungen mit den Parteiorganisatoren des Zentralkomitees der einzelnen Kombinate, die oftmals ihre Betriebe in mehreren Bezirken und Kreisen der Republik haben. Dabei gilt nach wie vor, daß die Kreisleitungen die volle politische Verantwortung für die Grundorganisationen der Kombinatbetriebe tragen.

In den bezirkgeleiteten Kombinat der Industrie, des Bauwesens und des Verkehrs sind 125 373 Kommunisten tätig. In einigen Betrieben dieser Kombinate müssen durch die Gewinnung der besten Arbeiter und Angehörigen der Intelligenz für unsere Partei, durch die Delegation von Genossen kurzfristig Bedingungen geschaffen werden, eigene Grundorganisationen zu bilden.

Ausgehend von den guten Ergebnissen, die bei der Formierung der Parteikräfte in den zentralgeleiteten Kombinat erzielt wurden, stellen wir den Bezirks- und Kreisleitungen die Aufgabe, auch in allen bezirkgeleiteten Kombinat aktionsfähige Parteiaktivs und Räte der Parteisekretäre zu schaffen.

Kampfprogramme
haben sich
vollauf bewährt

Entsprechend der Orientierung der 3. Tagung des Zentralkomitees haben die Grundorganisationen vor allem in den volkswirtschaftlichen Bereichen Kampfprogramme für das Jahr 1982 beschlossen. Als wirkungsvolles Leitungsinstrument zur exakten Durchführung und Kontrolle der Beschlüsse im Leben der Grundorganisationen haben sie sich vollauf bewährt. Um sie erfolgreich zu realisieren, ist es wichtig, jene ideologischen Fragen in den Mittelpunkt zu rücken, von deren Klärung es vor allem abhängt, die Werktätigen für große Leistungen zu mobilisieren.

Verantwortungsbewußt müssen die Kreisleitungen die vielfältigen Informationen auswerten, die über das Leben in den Grundorganisationen und die Verwirklichung der Kampfprogramme Aufschluß geben. Das befähigt sie noch besser, rechtzeitig Entwicklungsproblemen zu erkennen, auf herangereifte Fragen schneller zu reagieren und mancher unliebsamen Überraschung vorzubeugen.

Entsprechend dem Beschluß der 3. Tagung des Zentralkomitees finden vom 1. März 1982 bis 17. April 1982 die Rechenschaftslegung und * die Neuwahl der Parteigruppenorganisatoren und ihrer Stellvertreter,